
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 27.09.2018 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Stellvertretende Vorsitzende 
 

Evers, Lara  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa  

Brockhaus, Heiner  

Evers, Christoph, Dr.  

Gebbeken, Florian  

Günnemann, Franz  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred  

Kramer, Peter ab TOP 5.3 

Kuper, Ulrich  

Lammers, Kathrin  

Meer, Ingrid  

Mersmann, Veronika, Dr.  

Otten, Ralf ab TOP 2 

Peters, Veronika ab TOP 2 

Rolfs, Peter  

Rothlübbers, Dieter  

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Stenzel-Niers, Nils  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführer 
 

Köstring, Kerstin  

 



Zur Beratung hinzugezogen 
 

Düthmann, Britta  

Hanenkamp, Hans  

Krone, Ramona  

Stenzel, Annelene  

Tallen, Ludger  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Bernotat, Anita  

Musekamp, Thomas  

Topphoff, Meinolf   

 

 

Die Mitglieder waren am 21. August 2018 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 20:10 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 30. August 2018 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Baugebiet Eschkamp I und Eschkamp Mitte hier: Endausbau (TOP 6.2 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  Fliederweg Ortsteil Dalum (TOP 6.9 der letzten Sitzung) 

  

 5.3.  Ideenwettbewerb zur Ortskernentwicklung Dalum (TOP 6.10 der letzten Sitzung) 

  

 5.4.  Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2019 bis 2023 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  Spende der BP Mitarbeiter Matching Fund 

  

 8.  Spenden für Wetterschutz Spielplatz Azaleenring 

  

 9.  Über- und außerplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für das Haushaltsjahr 2018 

  

 9.1.  Überplanmäßige Auszahlung des Haushaltsjahres 2018 

hier: Erschließung Baugebiet Fliederweg-Erweiterung 

  

 10.  Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung der Kommunalen Kin-

dergärten in der Gemeinde Geeste 

  

 11.  Verträge mit dem Vitus Werk für die neue Kindertagesstätte 

  

 12.  Wirtschaftswegebau 2018/2019 

hier: Ausbau der Bramharer Straße 

  

 13.  Wirtschaftswegebau 2018/2019 

hier: Ausbau der Straße "Geestmoor" 

  

 14.  Widmung von Gemeindestraßen für den öffentlichen Verkehr 

  

 15.  Anfragen und Anregungen 

  

 15.1.  Sachstand zum Breitbandausbau 

  

 15.2.  Funkmast am Haarweg 

  



 15.3.  Erneuerung der L67 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Evers eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, die Vertreter der Verwal-

tung, die Gleichstellungsbeauftragte Frau Stenzel, Herrn Fickers von der Meppener Tagespost sowie 

den erschienenen Zuhörer.  
 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Evers stellt die ordnungsmäßige Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 
Frau Evers stellt die Tagesordnung fest.  

 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 30. August 2018 

 
Herr Ketter bittet darum, die Protokollierung zum Punkt 13.4 der letzten Niederschrift zu ändern. Das 

angesprochene Baugebiet heißt “Südlich der Markusstraße”. Das Protokoll wird dahingehend geän-

dert.  
 

Im Übrigen wird die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 30. August 2018 (Seiten 72 - 83) genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 17  Nein 0  Enthaltung 6  Befangen 0   

 

 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Baugebiet Eschkamp I und Eschkamp Mitte hier: Endausbau (TOP 6.2 der letzten 

Sitzung) 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass der Auftrag an die Firma Galabau aus Lingen vergeben wurde. 

Maßnahmebeginn ist voraussichtlich im Oktober.  

 



5.2. Fliederweg Ortsteil Dalum (TOP 6.9 der letzten Sitzung) 

 
Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass die Maßnahme voraussichtlich ab November umgesetzt wird. 

Der Auftrag wurde an die Firma Räkers aus Spelle vergeben.  
 

 

5.3. Ideenwettbewerb zur Ortskernentwicklung Dalum (TOP 6.10 der letzten Sitzung) 

 
Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass die sechs eingereichten Entwürfe bei der Bürgerversamm-

lung im Saal Aepken, Dalum, vorgestellt wurden. Die Veranstaltung war gut gesucht und brachte zahl-

reiche Anregungen und Ideen. Aktuell sind die Entwürfe über mehrere Wochen im Foyer des Rathau-

ses zu sehen. Der Siegerentwurf soll künftig als Grundlage für die weitere Ortskernentwicklung ge-

nutzt werden.  
 

 

5.4. Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2019 bis 2023 

 
Bürgermeister Höke trägt vor, dass folgende Schöffen für die Geschäftsjahre 2019 bis 2023 ernannt 

wurden:  
 

Amtsgericht Meppen Hauptschöffe:   Günter Abel 

Schöffen am Landgericht Osnabrück:  Georg Kater; Heidrun Korn geb. Krüger 

 

Frau Evers und Bürgermeister Höke sprechen den anwesenden Ratsherren ihre Glückwünsche zur 

Ernennung aus.  

 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

Zuhörer Hermann Wübben weist auf Straßenschäden in der Lange Straße, Höhe Wohnhaus Rengers, 

hin.  

 

 

7. Spende der BP Mitarbeiter Matching Fund 

 
Hierzu verweist Frau Evers auf die Vorlage 200/017/2018.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste stimmt der Annahme der vorgenannten Spenden an die Ortsfeuerwehr Oster-

brock für den angegebenen Verwendungszweck zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 



8. Spenden für Wetterschutz Spielplatz Azaleenring 

 
Frau Evers verweist auf die Vorlage 200/018/2018. 
 

Folgender Beschluss wird angenommen:     
 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste nimmt die Spendenzahlungen wie im Sachverhalt dargestellt an.  

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9. Über- und außerplanmäßige Aufwendungen/Auszahlungen für das Haushaltsjahr 

2018 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 200/019/2018 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:    

 

Beschluss: 

 

Der/die außerplanmäßige/r Aufwand/Auszahlung wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9.1. Überplanmäßige Auszahlung des Haushaltsjahres 2018 

hier: Erschließung Baugebiet Fliederweg-Erweiterung 

 
Zu diesem Punkt verweist Frau Evers auf die Vorlage 200/022/2018.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die überplanmäßige Auszahlung wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung der 

Kommunalen Kindergärten in der Gemeinde Geeste 

 
Frau Evers verweist auf die Vorlage 300/024/2018 mit den dazugehörigen Anlagen.  



 

Folgender Beschluss wird angenommen:    

 

Beschluss: 

 
Der Rat der Gemeinde Geeste passt die Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung 

der kommunalen Kindergärten in der Gemeinde Geeste vom 13.05.2008 entsprechend den Empfeh-

lungen der „Arbeitsgruppe Kindergärten“ beim Landkreis Emsland an. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

11. Verträge mit dem Vitus Werk für die neue Kindertagesstätte 

 
Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/014/2018 nebst Anlagen verwiesen.  
 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass die neue Kindertagesstätte eine optimale Chance für Inklusion in 

der Gemeinde Geeste bietet. Erste Erbarbeiten wurden bereits durchgeführt. Die Fertigstellung ist zum 

01.08.2019 geplant. 

 

Frau Dr. Mersmann freut sich über die vielseitigen Möglichkeiten für die Kinder der Gemeinde Geeste 

in dieser Einrichtung.  

 

Herr Steinkamp lobt in diesem Zusammenhang die Umbaumaßnahmen beim Kindergarten St. Isidor. 

Eltern, Erzieherinnen und Kinder seien mit den Arbeiten sehr zufrieden.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Dr. Evers führt Bürgermeister Höke aus, dass keine Auflösung oder 

Schließung des Pauluskindergartens geplant ist. Der Elternbeirat wurde entsprechend informiert.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

1. Die Gemeinde Geeste schließt einen Vertrag mit der Vitus Gesellschaft für soziale Dienst-

leistungen mbH zur Errichtung, Erstausstattung und Finanzierung der Kindertagesstätte 

„Bunte Vielfalt“ am Standort der Bonifatiusschule. 

 

2. Die Gemeinde Geeste schließt einen Vertrag mit der St.-Vitus-Werk GmbH als Betreibe-

rin zum Betrieb und zur Finanzierung der Kindertagesstätte „Bunte Vielfalt“ (Defizitver-

trag). 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

12. Wirtschaftswegebau 2018/2019 

hier: Ausbau der Bramharer Straße 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 600/022/2018 mit der dazugehörigen Anlage verwiesen.  



 

Bürgermeister Höke führt aus, dass über das Programm “Ländlicher Wegebau” bereits die Straßen 

“Lehmkuhl” und “Dalän” saniert werden konnten. Nunmehr können weitere Fördermittel (53 %) ge-

neriert werden. Die Fertigstellung hat bis März 2019 zu erfolgen. Die Abrechnung bis Mai 2019. Eine 

entsprechende Anliegerversammlung ist im Oktober geplant.  

 

Herr Sahnen bedankt sich bei der Verwaltung für die Initiative und gute Vorbereitung der Förderan-

träge.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste erneuert die „Bramharer Straße“ entsprechend den Zuwendungskriterien, 

schreibt die Maßnahme aus und vergibt den Auftrag an das Unternehmen mit dem wirtschaftlichsten 

Angebot. Die gegebenenfalls notwendige überplanmäßige Auszahlung wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

13. Wirtschaftswegebau 2018/2019 

hier: Ausbau der Straße "Geestmoor" 

 
Frau Evers verweist auf die Vorlage 600/024/2018 mit der dazugehörigen Anlage.  

 

Bürgermeister Höke erläutert, dass Bodenuntersuchungen keine Anhaltspunkte ergeben haben, die zu 

einem größeren Bodenaushub führen. Mehrkosten seien darüber hinaus von der Gemeinde Geeste zu 

tragen.  
 

Herr Rothlübbers lobt die Förderung der örtlichen Infrastruktur.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste erneuert die Straße „Geestmoor“ entsprechend den Zuwendungskriterien, 

schreibt die Maßnahme aus und vergibt den Auftrag an das Unternehmen mit dem wirtschaftlichsten 

Angebot. Die gegebenenfalls notwendige überplanmäßige Auszahlung wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

14. Widmung von Gemeindestraßen für den öffentlichen Verkehr 

 
Hierzu wird auf die Vorlage 600/028/2018 nebst Anlagen verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 



 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste widmet die vorgenannten Flurstücke gemäß § 6 des Niedersächsischen Straßen-

gesetzes dem öffentlichen Verkehr als Gemeindestraßen bzw. Fuß- und Radweg. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

15. Anfragen und Anregungen 

 

15.1. Sachstand zum Breitbandausbau 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Abel teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Deutsche Glasfaser die 

Verlegung der Leitungen abgeschlossen hat. Derzeit erfolgt sukzessive die Umsetzung der Hausan-

schlüsse.  
 

Die Firma innogy arbeitet derzeit in Osterbrock. Bürgermeister Höke ergänzt, dass bedingt durch 

Nachbesserungen des Landkreises Emsland etwa 20 weitere Haushalte im Außenbereich angeschlos-

sen werden. Die Arbeiten werden voraussichtlich 2019 umgesetzt sein. Im Frühjahr soll ein weiterer 

Förderantrag gestellt werden. Ziel ist, alle weißen Flecken zu beseitigen.  

 

15.2. Funkmast am Haarweg 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Kramer trägt Bürgermeister Höke vor, dass der Funkmast von der 

Funkturm GmbH, einer Tochter der Telekom, errichtet wurde.  

 

15.3. Erneuerung der L67 

 
Auf eine Nachfrage von Herrn Otten verweist Bürgermeister Höke auf die Niederschrift der letzten 

VA-Sitzung.  
 

Herr Brockhaus weist auf größere Straßenschäden der L67 Höhe Familie Lehmann hin.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Kuper führt Bürgermeister Höke aus, dass eine Geschwindigkeitsbe-

grenzung an der L67 (Osterbrock – Bramhar) derzeit geprüft wird.  

 

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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